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浜松河川国道事務所

【清掃活動の様子】

※回収したゴミの量（参考値） 可燃ゴミ：約２，２００ｋｇ 不燃ゴミ（粗大ゴミ含）：約５，０００ｋｇ

令和6年11月10日（日）に『天竜川クリーン作戦』が開催され、近隣地域の方々や企業・団体の方よる多

くの参加者「54団体1,900名(当日以外の参加者も含む)」により、清掃活動が行われました。

本活動は河川愛護を呼びかける取組として、天竜川の清掃を通じて環境美化の啓発と河川利用のマナー

向上を目的に平成15年から始まり、今回で22回目の開催となりました。

参加者に感謝申し上げますと共に引き続き河川美化へのご協力をお願いします。

【参加団体一覧（順不同・敬称略）】

天竜川マスコットキャラクター
「りゅっぴぃ」
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ご参加いただき、ありがとうございました

天竜川フライングクラブ NPO法人浜松アメニティクラブ 電源開発株式会社 中部支店
佐久間電力所 天竜事務所

遠州フライングクラブ 株式会社中村組 中日本エクストール横浜株式会社

浜北スカイスポーツ連盟 浜松ラジコンクラブ 公益社団法人磐田法人会豊田支部

静岡NDS株式会社 NDS株式会社 静岡支店 杉山メディアサポート株式会社

磐田市竜洋漁業振興会 浜松フライングラジコンクラブ
トヨタモビリティーパーツ株式会社
静岡支社 浜松営業所

上島自治会
インデンエンジニアリング株式会社
名古屋支店

浜北フライングクラブ

元建建設株式会社 浜松かわ・みちボランティアクラブ サウスフライングラジコンクラブ

磐田ラジコンクラブ 株式会社アイゼン 公益社団法人磐田法人会竜洋支部

天竜川漁業協同組合 天竜支部 天竜川漁業協同組合 豊岡支部 天竜川漁業協同組合 磐田支部

天竜川漁業協同組合 竜洋支部 天竜川漁業協同組合 豊田支部 天竜川漁業協同組合 浜北支部

天竜川漁業協同組合 浜松支部 コンチネンタル・オートモーティブ株式会社
一般社団法人パブリックサービス
浜松事業所

株式会社トリノス 髙林幸裕税理士事務所 連合静岡浜松地域協議会

浜松パラモーターグループ 社会福祉法人八生会
中日本ハイウェイ・パトロール東京株式会社
浜松基地

オフロード、エンデューロ No.１ 「小さな親切運動」 静岡銀行 浜松営業部 浜松ウォーターシンフォニー株式会社

日本振興株式会社 名古屋支店 株式会社アーレスティテクノサービス 株式会社アキヤマ

三基工業株式会社 ヤマハ発動機株式会社 OV開発部 中ノ町地区町を住みよくする会

株式会社環境アセスメントセンター 浜名漁業協同組合天竜支部 中村建設株式会社

※事前に参加登録をいただき、公表についてご了解をいただいた団体のみ掲載しております。



○ゴミの不法投棄について
・本日小雨実施し、ラジコンクラブ周辺、堤防、通路、グランド周辺清掃しました。グランド周辺は、相変わらずたばこの吸い殻が多いです。
・グランド横の空き地は、車の休憩場所になっているのか、コンビニゴミ、ペットボトルが多いです。
・堤防周辺は、去年ほど投げ捨てなどは少ないようです。しかし、草刈りをしていないところは、立ち入ることができずゴミの確認はできませんでした。
通路などには、持ち込み投棄ゴミが多かったです。
・前日の雨により、川は増水していたので、川辺には近づかずに実施しました。花火大会の物と思われる配線が多く落ちていました。
・人が出入りできる場所（掛塚橋の下）はあまりゴミは見られなかったが、河口に近い方がゴミが多かったという声があった。
・空き缶やバーベキューのゴミだけでなく、未使用の組立てラック等が捨てられていてもったいないと感じました。
・高水敷に至る出水がなかったためか、高温続きで川を訪れる人が少なかったためか定かではありませんが、昨年に比べごみの量が少なかったです。
いずれにしてもごみが少ないのは喜ばしいことです。
・打上花火の紙粉が多かった。
・テーブルの周りにタバコの吸殻が多かった。
・今年もBBQゴミがたくさんあり、姿見鏡など不法投棄的なゴミもありました。2024年10月と印字された文字が読めるくらい新しいゴミもあり、草が大き
く育って、ゴミを捨てやすい環境になっているのだと感じます。
・目に見える箇所についてはゴミなど目立って落ちていることは少なかったが、鉄橋下や草木が生茂っている護岸の中へ入ると投棄されているゴミが
多く目立った。
・一見きれいに見える河川敷ですが、歩いて見ると思った以上にごみが集まりました。意図的では無く風で飛んで行ってしまう物も有ると思います。
・タバコの吸い殻やバーベキューのゴミが目立ったので、利用者のマナー向上が重要だと思いました。
・以前の坂路が開放されていた時期と比べると、ごみは激減していると思います。特に、家電ごみは減りました。
・会場にはあまりゴミが落ちてなく、きれいな会場でした。（草が刈られている感じだったので、伐採時ゴミも片付けていただいた可能性も）
・意外に大型ゴミは少なかったと思う。
・ごみの量は思ったほど多くなかった。
・昨年と同じ範囲を収集しましたが、ゴミが全体的に少ない印象でした。
・昨年にくらべ少なく思います。
・今年は例年と比べゴミの量が少なかった。

○運営について
・お酒やジュースが入ったままの瓶などもあり、捨て方が分かりませんでした。
・本報告書を次回より電子データで提供いただけると幸いです。
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【各団体の皆様からのご意見】



○参加されての感想
・小・中学生から高齢者まで幅広い年代が毎年参加した。
・毎年参加させて頂いておりますが、今回は基準日当日の雨天状況を考慮し、前倒しでの参加とさせて頂きました。例年と比べゴミの量も少なく感じ、
毎年の取組みが良い方向へ向かっている事を実感しました。今後も河川をきれいに維持するボランティア活動などへは積極的に参加させて頂きます。
・昨年度よりも参加人数が多く、予定時刻よりも早く終了した。
・ごみの少ない環境になっています。参加者とコミュニケーションが良くできました。啓発が大事です。
・昨年に続き天竜川クリーン作戦に参加させていただきました。今後も持続的に参加できたらと思います。
・本日用事のある方が多く参加人数が少なくなりました。・事故もなく終了し何よりでした。
・雨もパラパラ降り活動時間が短かったこともあり、過去年度より量が少なかったのが残念ですが、回収したごみを見ると、地域に貢献できているとい
う実感がわき、嬉しく思います。
・今後も河川維持のため、活動の参加を続けて行きたい。
・この活動を通して参加者のごみに対する意識が変わった様に思います。
・早朝から身体を動かすと気持ちが良かったです。
・多くの方が参加されており、地域の河川を掃除する事は有意義であると思った。参加者の多い地区であり目立ったゴミは落ちていなかった為、今後
は参加場所も検討したい。
・一見綺麗に見えても、土に埋まっていたり枝に引っかかっていたりするゴミを見つけるのはある種、宝探しのようで楽しかったです。
・仲間内で量や大きさなどを競うのも楽しく、達成感があり朝から清々しい気分になりました。来年もぜひ参加させていただきたいと思います。

○その他の事項について
・基準日に参加できないため、少ないメンバーで本日別日設定し実施しました。残りのメンバは、基準日までに可能な限り参加する予定です。
・浜北大橋の橋げたに大きな絵（らくがき）が書いてあった。くりかえして書かれるようだが消すことができるといいと思う。
・堤防降り口から集積場所までの通路に深い凸凹が出来、普通車での行き来が困難になりつつあります。
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頂いたすべてのご意見を掲載しております。沢山のご意見ありがとうございました。
来年度の活動の参考にさせて頂きます。


